

スマホで中小の運送業務効率化

全国的な人手不足が続いている。特に中小の運送業者は、ITの導入が遅れきみで、効率化が進んでいない。ソフトウエア開発のオンラインコンサルタントは、スマートフォンの衛星利用測位システム(GPS)を活用した運送業向け業務効率化アプリを開発して、中堅・中小規模の事業者への導入実績を伸ばしている。後藤暁子社長は「日本のIT技術を世界に発信する」と意気込む。

オシラインコンサルタント
ごとう・あきこ 東大経済
卒。1999年米モトローラ日本
法人(当時)に入社。2002年
英ソフオス日本法人に入社。
06年10月オンラインコンサル
タントを設立し、現職。41
歳。愛知県出身。



後藤暁子社長



「スマート動態管理」を操作するドライバー。取り付け工事が不要で入力作業が簡単なスマートフォンを活用した

簡単、割安を売りに
同社が扱う「スマート動態管理」は、スマートGPSを追跡し、ドライバーの現在位置情報・履歴を自動的に取得する。Android OSのスマホ1台当たり月額950円、iPhone(アイフォーン)は同960円で利用できる低コストが受け、2012年のサービス開始以降、中堅・中小事業者を中心に1800社以上が導入した。メリットは数多くある。トラックの位置を地図上でリアルタイムに把握できるため、的確な指示を出せる。日報も自動的に記録されて、作成の手間がかかるらず、ドライバーの業務負担軽減になり、会社側も労務管理を楽にする。また、運送業者の業務負担を減らすことで、効率化が実現される。

業務の効率化だけでなく、燃料の無駄を省く最適なルートで配達できることから、二酸化炭素(CO₂)排出量削減による環境貢献にも貢献する。導入企業からは「配車系の業務効率が大きくアップした」「スマホを使うため、車内への取り付け工事が不要で、入力作業が簡単でよい」など好評で、デリバリーサービスに活用している。ある大手外食チェーンは導入後、売り上げを1.5~2倍に伸ばした。

起業準備のため仕事を覚えると、セキュリティーシステムの英ソフオス日本法人で営業職に就き、働きながら趣味で描いた自作のマンガをホームページで公開していた。それがオンラインコンサルタントの前身となり、2006年に起業した。

「受注単価が下がり、従業員の給与支払いにも苦労した」と振り返る。この経験から不安定な受託制作をやめ、自社製品・サービスにシフトした。「ゲームや会員制交流サイト(SNS)ではなく、社会課題解決サービスを開発する」と運送業向けの「スマート動態管理」やタクシー検索アプリ「たくる」を事業化した。たくるは中堅・中小事業者など、約1万社に導入されている。

今後も新しいサービスを企画、開発しながら、人工知能(AI)の活用にも取り組み、便利で快適な生活の実現に役立つといふ。一方で、経営には、外資系での勤務経験を生かしている。フ

■会社概要

- >本社=横浜市神奈川区鷺屋町2-21-1 ダイヤビル5階
- >設立=2006年10月
- >資本金=1000万円
- >従業員=8人
- >事業内容=アプリ、システムの開発、販売